

Compte-rendu de la maraude du mardi 10 février 2026



Les Maraudeurs du Sacré-Cœur, ce mardi 10 février : 14 participants ce soir en direction du camp des Glacis et du centre-ville !

De gauche à droite : Madeleine, Vincent, Christian, Clémence, Anne-Catherine, Romain, Alexis, Alexandre, Philippe S., Agnès, Philippe P., Jean-Paul, Damien et notre Marcel au premier plan !

Compte rendu du groupe 1 en direction du parc des Glacis, avec Madeleine, Jean Paul, Damien et Anne Catherine.

Arrivés sur le parking, nous étions dans la joie de retrouver Suliman et Salif. Grâce au don du docteur Barbara, des maraudes de Strasbourg, nous avons pu donner une tente et un sac de couchage à Salif, habitant de ce campement. À son sourire, nous avons vite compris qu'il était rassuré et heureux de se savoir à l'abri du froid dès ce soir !

Madeleine a eu la gentillesse de ramener un sac rempli de chaussettes, d'écharpes et de bonnets. Merci à Annette pour son don de chaussettes et de vestes chaudes, qui ont fait la joie des habitants.

Suliman propose à quelques-uns du camp de nous rejoindre pour recevoir une soupe, un café, du fromage et des gâteaux.

Plus tard, avec Suliman et Salif, nous nous sommes dirigés vers d'autres tentes, à proximité du canal, pour inviter les personnes à venir nous rejoindre près de la voiture. Peu de personnes étaient présentes, mais une belle ambiance chaleureuse animait le groupe.

Alman, une personne afghane, est venu. Il nous a parlé de sa situation qui, depuis deux ans, semble « bloquer » concernant l'obtention de sa carte de séjour. Il attend de pouvoir faire ses premières démarches d'accès à l'emploi. Il nous a exprimé combien il souffre de constater que sa situation de droit d'asile n'avance pas.

Damien est toujours prévenant et bienveillant, servant un café et des gâteaux à chacun ! Jean-Paul nous a partagé son expérience au centre Bernanos et n'a pas hésité à les conseiller d'y aller pour être aidés dans leur suivi administratif. Alman nous dira qu'il se sent accueilli et écouté par notre groupe.

Suliman tient à nous amener vers sa tente pour que nous visitions l'intérieur de celle-ci. Nous sommes agréablement surpris par l'agencement des espaces : un vrai cocon douillet ! Il est fier de nous la faire visiter. Je vous laisse la découvrir à travers cette vidéo, qu'il nous a autorisés à regarder.

Affaires à suivre...

Compte rendu du groupe 2 avec Vincent Agnès les deux Philippe Jean Stéphane et Marcel

Nous voilà partis ! Nous avons donné rendez-vous à Jean-Stéphane, place Broglie, qui fait sa première maraude avec le groupe des Maraudeurs du Sacré-Cœur. Nous sommes impatients de le rencontrer. Il est venu spécialement en train de Sélestat : il a beaucoup de mérite ! Merci à lui pour son courage et sa détermination.

Les présentations faites, nous poursuivons notre chemin, empruntons le passage de la Pomme de Pin et arrivons place Kléber, à côté du Monoprix, où nous rencontrons une personne au sol dans un sac de couchage. Nous engageons la conversation, mais la personne ne réagit pas. Nous lui proposons de la soupe, qu'il accepte. Agnès lui offre du fromage "Vache qui rit", et Philippe avait ramené un stock de pain qui nous a très bien servis.

En face, de l'autre côté de la route, deux personnes nous appellent : deux Roumains, l'un s'appelle Djikou et l'autre Georges. Philippe est allé leur acheter un café, car aucun de nous n'en avait — à prévoir pour la prochaine fois !

Nous avons pu parler allemand avec Djikou : il avait vécu 11 ans en Allemagne et ne séjourne en France que depuis quelques mois. Vincent lui a proposé un chapelet qu'il a accepté avec joie, étant de confession orthodoxe.

Nous continuons et remontons la rue des Grandes-Arcades, où nous croisons José, le Portugais, qui avait connu un passage un peu délicat à l'hôpital. Il était en forme ! Nous lui avons proposé une soupe, du camembert et du pain, et il a discuté chaleureusement avec tous les maraudeurs.

Nous poursuivons sur les Arcades et arrivons à la boulangerie Les Mains dans la Farine, où nous retrouvons Cindy, toujours en forme avec son vélo. Il y a aussi Yann et Yoursel, la dame assise à côté de la boulangerie, ainsi que Claude. L'ambiance est à la bonne humeur et au partage. Toutes les soupes, le fromage, le pain et les petits gâteaux sont partis ! Bravo à tous les maraudeurs : nous avons été dans l'écoute et la bienveillance jusqu'à la fin. Voilà, c'était l'heure de repartir.

Je voulais remercier le groupe pour sa bienveillance, et que Dieu protège toutes les bonnes âmes dans ce monde. AMEN 🙏🌈🌟❤️

Compte rendu du groupe 3 en direction centre-ville avec Clémence, Alexie, Romain, Alexandre et Christian.

Nous rencontrons Cédric, qui n'a plus de nouvelles de Marie. Il est suivi par une assistante sociale pour un logement. Il prend une couverture, car il dort dans la rue.

En face, un nouveau jeune, prénommé Emre, dort à Epfig car Strasbourg n'est pas sûr. Il cherche du travail. Romain et Clémence échangent bien avec lui.

Place Homme-de-Fer, nous discutons avec un Afghan originaire de Kaboul ; lui aussi prend une couverture.

Puis, un couple avec un chien semble perturbé. Alexie tente de comprendre, mais l'homme est très confus et agité. Nous faisons de notre mieux pour apaiser la situation.

Nous continuons vers la Grand'Rue, où un Polonais fait manger son chien.

Sous les Arcades, quatre personnes dorment là. L'une nous dit clairement qu'elle n'a besoin de rien, mais une autre échange volontiers avec nous.



Debriefing au bar tribunal

